

## Beschäftigte und Betriebe 2019

### Starker Stellenzuwachs im Dienstleistungssektor

**Im Jahr 2019 waren im Kanton Luzern insgesamt rund 257'100 Stellen besetzt. Das entsprach umgerechnet rund 192'000 Vollzeitäquivalenten (VZÄ), knapp 2'400 mehr als im Vorjahr. Dieser Anstieg ist zu einem grossen Teil auf den Dienstleistungssektor zurückzuführen (+2'306 VZÄ). Seit 2011 hat unter den Beschäftigten die Zahl der Frauen stärker zugenommen als diejenige der Männer, wie LUSTAT in einem [neuen Webartikel](#) ausführt.**

Im Jahr 2019 waren im Kanton Luzern insgesamt rund 257'100 Stellen besetzt. Das entsprach umgerechnet rund 192'000 Vollzeitäquivalenten (VZÄ), knapp 2'400 mehr als im Vorjahr (+1,3%; CH: +1,1%). Dieser Anstieg ist zu einem grossen Teil auf den Dienstleistungssektor zurückzuführen, in dem 2'306 neue Stellen geschaffen wurden (+1,8%). Im Vergleich mit der Gesamtschweiz zeigte sich im Kanton Luzern auch bei der Zahl der Beschäftigten und der Arbeitsstätten (LU: je +1,4%; CH: je +1,3%) ein überdurchschnittliches Wachstum.

#### Mehr als zwei Drittel aller Stellen sind im Dienstleistungssektor angesiedelt

Das starke Wachstum des Dienstleistungssektors intensiviert die grosse Bedeutung dieses Sektors: Ende 2019 waren über zwei Drittel (68,7%) der Luzerner Stellen (VZÄ) in diesem Sektor angesiedelt. Die Bedeutung des Dienstleistungssektors bezüglich Beschäftigung war im Kanton Luzern jedoch geringer als in der Gesamtschweiz (CH: 73,4%). Anders beim Landwirtschafts- (4,5%) und beim Industriesektor (26,7%), die im Kanton Luzern jeweils stärker ins Gewicht fielen (CH: 2,5% bzw. 24,1%).

#### Gut 2 von 3 Stellen in KMU

Ende 2019 waren im Kanton Luzern 29'340 marktwirtschaftliche Unternehmen tätig. Das waren 1,4 Prozent mehr als Ende 2018 (+408 Unternehmen). 98,8 Prozent aller marktwirtschaftlichen Unternehmen gehörten zu den kleinen und mittleren Unternehmen (KMU), das heisst, dass sie schweizweit weniger als 250 Mitarbeitende beschäftigten (CH: 99,7%). Bei 1,2 Prozent der im Kanton Luzern tätigen marktwirtschaftlichen Unternehmen handelte es sich um Grossfirmen mit schweizweit mindestens 250 Beschäftigten (CH: 0,3%). Die KMU stellten insgesamt 69,8 Prozent aller Arbeitsplätze in marktwirtschaftlichen Betrieben im Kanton Luzern. Auf die Grossunternehmen entfielen 30,2 Prozent aller Arbeitsplätze.

#### Frauenanteil an Gesamtbeschäftigung nimmt zu

Seit 2011 hat die Zahl der Beschäftigten im Kanton Luzern unter den Frauen stärker zugenommen als unter den Männern. 2019 waren rund 46 Prozent der Luzerner Beschäftigten weiblich. Im Schnitt waren Frauen in einer Anstellung zu 62,8 Prozent tätig, Männer in einer Anstellung zu 85,0 Prozent. Allgemein sind Frauen eher im Dienstleistungssektor, Männer hingegen vergleichsweise häufiger im Industriesektor beschäftigt. Das Gesundheits- und Sozialwesen wies den höchsten Frauenanteil aus, er lag bei 78,6 Prozent.



[Webartikel](#)



[Daten](#)



[Karten](#)

Luzern, 27. Januar 2022

Statistische Informationen:

Sibylle Haas, wissenschaftliche Mitarbeiterin LUSTAT Statistik Luzern,  
Tel. 041 228 73 23

LUSTAT Statistik Luzern  
Burgerstrasse 22  
Postfach 3768  
6002 Luzern  
Tel. 041 228 56 35  
E-Mail [info@lustat.ch](mailto:info@lustat.ch)  
[www.lustat.ch](http://www.lustat.ch)

Vorliegende Medienmitteilung wurde gemäss den Grundsätzen der Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz erstellt.
--